

Parral y Temuco pelean a Neruda

En una ciudad nació el hombre; en otra, el poeta. Pero ambas quieren ser el lugar escogido para celebrar el centenario del vate.

Fundación dice que la pugna es "creativa cultural".

A siete meses de que se conmemore el centenario del natalicio del poeta Pablo Neruda, las ciudades de Parral y Temuco han entrado en "guerra" por figurar como el lugar de origen del laureado vate. La primera quiere ser recordada como la comuna donde nació Neftalí Reyes Basualto, el hombre, y a la capital de la Araucanía le interesa dejar en claro que ahí nació el escritor. Una pugna que puede dar para largo.

El alcalde de Parral, Claudio Bravo (RN), recordó esta mañana que Neftalí Reyes nació en Parral a las nueve de la mañana del 12 de julio de 1904 y que la partida de

su nacimiento se encuentra en la Iglesia San José de esa ciudad. "No es un capricho nuestro que el

poeta haya nacido aquí. Tenemos en nuestro poder el documento de su nacimiento y se lo mostramos al Presidente Lagos cuando estuvimos en Isla Negra. El poeta como tal nació en Temuco, pero el centenario de su natalicio celebra el nacimiento del hombre", comentó.

El municipio de Parral no ha tenido hasta el momento ninguna conversación con las autoridades de Temuco para tratar el tema, según dijo

Bravo, a raíz de las versiones que habrían comenzado a circular en

Internet que reclaman desde Temuco el lugar donde habría nacido el Premio Nobel de Literatura.

Recién demolieron su casa en Parral

Hace una semana, la casa donde nació el poeta, en la calle San Diego de Parral, terminó de demolerse, informó el edil. "Lo que quedaba era una muralla exterior y unos 30 metros de adobe". Hasta noviembre pasado quedaban dos habitaciones originales de la vivienda donde el literato creció hasta cumplir dos años y en la cual murió su madre, Rosa Basualto.

añadió Claudio Bravo que la intención era levantar en ese lugar un museo, pero indicó que el dueño de la propiedad pidió 500 millones de pesos por ella y esa cifra excedía las posibilidades de compra del municipio.

"En el extranjero lo ubican por Temuco"

El concejal RN de Temuco Guillermo Caba-llo manifestó que la pugna por atribuirse el nacimiento de Neruda -como hombre y escritor- perdurará en el tiempo.

"Neftalí Reyes vino al mundo en Parral, pero el poeta nació en Temuco. Neruda habló tan genialmente del lugar donde nació",

peso el arraigo con Temuco siempre fue muy fuerte. Aquí nació toda su aura de poeta y en el extranjero ubican a Neruda más por Temuco que por Parral". Añadió que el centenario "es para conmemorar al poeta y así como estamos, jamás nos vamos a poner de acuerdo".

La única manera de lograr conciliar los anhelos de Parral y Temuco, es "que se cree un circuito turístico en homenaje a Neruda que considere a Santiago, Isla Negra, Valparaíso, Parral y Temuco que son las ciudades donde vivió el poeta", señaló. El concejal contó que actualmente la municipalidad se encuentra habilitando "la antigua casa de inquilinos de Fermárriles, en el sector estación, con la idea de levantar un museo nerudiano. También se refaccionará el antiguo liceo de hombres donde estudió Neruda en la calle Arturo Prat".

Pugna "creativa cultural"

El director ejecutivo de la Fundación Neruda, Francisco Torres, manifestó este mediodía que la celebración del centenario recuerda "el nacimiento del hombre y no el nacimiento de su palabra como escritor".

Dijo que la pugna que se ha generado entre las dos ciudades es "creativa cultural" y precisó que "en cualquier parte del mundo el natalicio considera el lugar donde nació la persona". ■



Parral y Temuco pelean a Neruda [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Parral y Temuco pelean a Neruda [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile